

UNA PATRIA

LA PATRIA: ESPAÑA

UN ESTADO

EL ESTADO: NACIONAL-SINDICALISTA

UN CAUDILLO

EL CAUDILLO: FRANCO

El rápido avance de nuestras tropas impidió que fuera saqueado el Monasterio de Poblet

En Cataluña prosiguió nuestro avance, habiendo sido ocupados y rebasados los pueblos de Esplugas Calva, Fullea, Senant, Blancafort, Esplugas de Francolí, Vilella Baja, Lloa y García; haciendo un millar de prisioneros

En el sector de Valsequillo (Peñarroya) el empeño enemigo continuó con menos intensidad; avanzando nuestras fuerzas sobre las posiciones rojas y mejorando las nuestras

EN COMBATE AEREO FUERON DERRIBADOS 2 CURTISS.—LA AVIACION NACIONAL BOMBARDEO LOS PUERTOS DE BARCELONA Y CARTAGENA

NOTICIAS OFICIALES

Parte Oficial de Guerra del Cuartel General del Generalísimo correspondiente al día 10

En el Sur sector de Valsequillo (Peñarroya) ha continuado el empeño enemigo contra nuestras líneas, con menos intensidad que en días anteriores.

Nuestras fuerzas avanzaron sobre las posiciones rojas mejorando las nuestras y comprobando el grandísimo quebranto sufrido por el enemigo que se encontró el campo sembrado de cadáveres.

En Cataluña ha prosiguido nuestro avance con densa niebla y resistencia enemiga en algunos sectores completamente vencida.

Han sido ocupados y rebasados los pueblos de Esplugas Calva, Fullea, Senant, Blancafort, Esplugas de Francolí, Vilella Baja, Lloa, García y entre otras muchas posiciones se han conquistado la Ermita de la Virgen de Gorda, Cásilla del Pastor, Vértices Drumengos, Buesquets, Mas de Agustinet, y Vértices Aguila, Prades y Roca. Se han hecho unos mil prisioneros.

Entre los muchos muertos de rojos recogidos figuran un comisario político y varios oficiales. Y entre el material armamento y municiones se cuentan dos depósitos uno de ellos de material de fortificación y otro de municiones de todas clases.

Se ha podido comprobar que gracias al rápido avance de ayer sobre el Monasterio de Poblet se impidió su saqueo y que los rojos se llevaron las obras de arte afirmando los habitantes del lugar que llegó un grupo de guardias de asalto con la exclusiva misión de llevárselas, pero cuando iniciaban esta acción fueron sorprendidos por nuestras tropas y huyeron a la desbandada.

ACTIVIDAD DE LA AVIACION.—Ayer fueron bombardeados los puertos de Barcelona y Cartagena. Hoy en combate aéreo sostenido en el sur han sido derribados dos «Curtiss» enemigos.

Salamanca, 10 de Enero de 1939.—3er. Año Triunfal.

De orden de S. E.

El General Jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

NUEVO SISTEMA SOCIAL Y ECONÓMICO

Africa oriental italiana

Con este título y traducido al español por A. Dabini ha publicado un opúsculo la Società Editrice di Novissima-Roma.

Cuando el 9 de mayo de 1936 después de siete meses de guerra triunfal, anunció el DUCE con su voz sonora desde el balcón del Palacio Venecia de Roma, la fundación del Imperio, surgió ya esa nueva realidad, espiritual y material, que es el exponente de la firme voluntad y la laboriosidad de todo un pueblo que lucha por su expansión y seguridad.

Y en la tarea de la paz que siguió, también se ha visto la magna labor del Fascismo, que inició su cometido dando una nueva estructura político-administrativa al Imperio con el Decreto-Ley de 1.º de junio de 1936 que constituye una especie de Carta Magna de la acción italiana en el África Oriental, y a la sombra del cual se desarrolló una política indígena encaminada en primer término a la definitiva abolición de la esclavitud que fué el fin primordial, fundando los villorios llamados «de la libertad» donde los libertos hallan asilo, asistencia y campos adecuados para trabajar.

Lograda esa paz espiritual en todos los órdenes, incluso en el religioso, con medidas adecuadas, se dedicó el Fascismo a mejorar el abandono en que vivía Abisinia en manos de Tafari y sus secuaces, creando centros urbanos nuevos, regulando Addis-Abeba y otras capitales del Imperio, preparando edificios para el desarrollo comercial e industrial, y locales acondicionados, para alojar decorosamente a las familias de los funcionarios, militares y colonos.

Y como donde está Italia, cuna del arte, brotan insensiblemente los sentimientos artísticos propios de su abolengo, surgieron en todas partes los jardines y monumentos que adornan las ciudades cuya frondosidad propia de la exuberancia oriental, fué cultivada construyendo canalizaciones, acueductos y fuentes por 400 millones de liras, cloacas y desagües por 100 millones, y obras de saneamiento por 50 millones, dedicándose y utilizándose además tales obras para el desarrollo industrial.

Nada olvida en su preciosa labor, el Fascismo, así que junto con tales iniciativas pensó en establecer escuelas, liceos y centros de enseñanza, y una red de Hoteles higiénicos y confortables, y hasta algunos lujosos, en aquel país donde en la época del que se hacía llamar LEON DE JUDA, solo había dos pésimas posadas, de las que huían los «extranjeros».

¿Qué pensará el pretendido descendiente de la Reina de Saba? al ver aquel territorio en que apesar de sus pretendidos pujos de civilización tenía totalmente abandonado hasta el punto de que la pomposamente llamada «Via Imperial» no era más que un mísero sendero para mulas. Cuando ahora Italia con el Fascismo ha construido caminos asfaltados y autopistas que cruzan el Imperio en todas direcciones, aparte de las líneas férreas; completando el servicio de comunicaciones, redes completísimas de telégrafos y estaciones de radios incluso en los rincones más apartados del vasto Imperio.

Agricultura, Industria y Comercio con sus servicios anéxos, financieros y bancarios, además del de inmigración y las relaciones externas de A.O.I. es tal vez el punto en que más esplendorosa aparece la claror de la Italia Fascista, pues allí donde todo cultivo se practicaba en forma rudimentaria, se han logrado verdaderas conquistas entre las que como principales se registran, educar al labrador con las prácticas llegadas de Italia para adecuadamente cultivar café, algodón, tabaco, semillas oleaginosas, maderas de precio y caña de azúcar. Y corriendo parejas con la agricultura, la industria realizó enormes progresos explotando yacimientos y minas cuyos productos elabora, sin olvidar lo más interesante como la riqueza petrolífera, realizados en el gran Daalar perforaciones y sondeos hasta 1.200 metros.

Resultado de todo fué un brillante movimiento comercial, cuyos reflejos dan la medida de la importancia de la economía nueva en que se basa la política italiana, claramente confirmada por los discursos en la Cámara pronunciados por los Ministros de África Italiana y por el de Relaciones Exteriores. Y ese admirable conjunto de actividades y realizaciones, son el más elocuente crisma de los hechos.

NICOLAS BRONDO

bre colinas que la bruma encapuchara, a la izquierda del río; continuada después del mediodía, siempre áspera y violenta; si bien a tal hora, ya los objetivos perseguidos habíanse logrado; cuales eran el sistema defensivo rojo de la orilla izquierda, desde el límite septentrional de la primitiva cabeza de puente de Balaguer, hasta Camarasa; por donde otras fuerzas pasaron el río, rompiendo también la faja defensiva inmediata por el N. a la mentada, mientras en dirección E. se avanzaba unos 4 kms.

Esta acción, estaba ligada a la que desde jornadas anteriores desenvolvían los Cuerpos que constituyen el ala izquierda nacional, acción desarrollada partiendo de la Sierra de Monsech y la Baronia de Tremp;

Jornada del 30

En el ala derecha, las fuerzas nacionales continuaron esta jornada su marcha hacia el E. de Granadella, después que vencieran la resistencia,

que a su vez, proseguían ahora marchando sobre Artesa, rechazando la resistencia enemiga, a pesar de los fuertes apoyos, verdaderamente formidables, que a las líneas fortificadas rojas ofrecía el terreno montañoso en que se combatiera; logrando una de estas columnas esa jornada del 30, las cercanías de Baladón, a 6 km. de Artesa, mientras otra columna alcanzaba numerosas e importantes posiciones, entre ellas, las que dominaban gran trecho de la carretera Artesa-Benavente de Tremp, impidiendo con sus fuegos el tráfico enemigo.

La aviación nacional mostróse como siempre activísima, operando sobre las zonas de Granadella, Castellidans, Puigvert y Artesa de Segre.

muy dura, opuesta por los núcleos rojos apostados en posiciones fuertes cerrándoles el paso; y antes de atardecer, lograron «expugnar Poble

de Granadella; lo que traducía un avance de casi 7 km. en dirección E.

Completó el éxito referido, la conquista de Bobera, otro pueblo sito a 4 km. de Granadella, en dirección a Flix, que el adversario entregara a las llamas antes de abandonarlo.

Por su parte, el enemigo, siguió probando fortuna, embistiendo a fondo la cabeza de puente del Set, con la mira de arrojar de su orilla derecha a los nacionales; pero sus esfuerzos mantenidos con suma energía, hallaron activa a la defensa, que contraatacó briosamente, obligando a las columnas rojas a replegarse, aun mas allá de sus líneas de partida; resultando que al final de la jornada, habíase dilatado sensiblemente la zona nacional, ante Albagés y al E. de la carretera que une este pueblo a Solera.

En el ala izquierda, proseguía la maniobra que revelaba una marcha convergente sobre Artesa de Segre, por tres columnas procedentes de sendos puntos de partida distintos, persiguiendo un objetivo común, siendo facilitada la acción de las que operaban al N. del Río, por la que avanzaba por el S. desde la que fué cabeza de puente de Balaguer.

En realidad, en esta batalla por Cataluña, las jornadas hasta ahora comentadas, preludivan una futura acción de mucha mas potencia, que tendrá por escenario la plana que precede por el O. a la divisoria de aguas de la región catalana; para cuyo desarrollo, no parece aventurado colegir entrarán en juego otros elementos todavía inactivos.

La flota aérea nacional, esta jornada, operó intensamente en los dos sectores extremos correspondientes a las alas del frente de ataque; y los grupos veloces de bombardeo apoyaron a las fuerzas avanzadas, que se movían al E. de Granadella; y en la zona septentrional, protegiendo a las columnas sobre las carreteras que llevan a Artesa. Estos grupos, acudían rápidos apenas eran señalados, por las patrullas de reconocimiento, los movimientos ofensivos del contrario; lanzando toneladas de explosivos sobre las masas rojas; y se obtuvo un éxito óptimo al bombardear un fuerte núcleo que marchaba sobre Alías, alcanzando de lleno un escuadrón de carros blindados rusos, cuyos elementos en su mayor parte saltaron por el aire.

Por la mañana, mientras un grupo bombardeador nacional actuaba sobre la zona de Castellidans, protegido por una formación de carros integrada por 26 máquinas aparecieron dos masas de 40 «Curtiss» y 30 «Ratas», respectivamente; la primera volando a 4.500 m. y su escolta 6.000 m., intentando impedir la tremenda labor de los trimotores nacionales sobre las columnas rojas en movimiento.

El combate duró 40 minutos; e iniciado sobre la vertical de Castellidans, derivó hacia el S. E. a muy larga distancia, pues todavía entre Valls y Reus, en las cercanías de Tarragona, fueron abatidos adver-

Continuaba esta jornada la batalla en todo el frente de contacto, acentuándose el éxito en los sectores que comprenden el bajo Segre y parte superior del curso medio y en el bajo Segre fué donde hubo ocasión de mostrar este día arrojo y espíritu de sacrificio, al conseguir los nacionales la consolidación definitiva de Poble de Granadella, que el adversario disputara desesperadamente calle por calle, casa por casa.

Aquí las divisiones de «Lister» y «El Campesino» guardaban a la sazón el frente enemigo opuesto a las líneas nacionales comprendidas entre el Segre y Granadella, que constituye la cabeza de puente del Set; y

ACOTACIONES

HACIA EL FINAL.—Las palabras del Caudillo, en las declaraciones publicadas, con ocasión de Año Nuevo, ha comenzado a tener realidad, cuando apenas se había apagado el eco de sus palabras.

Sabemos los españoles que el final de la guerra no sólo tiene que ser y puede ser, indefectiblemente, uno: el triunfo de los patriotas que siguen a Franco; si no que sabemos también que ese triunfo no podemos, ni debemos, esperar lo más que de nosotros mismos.

Contra la ceguera de las democracias occidentales, de las cuales unas están dominadas por esa máscara del comunismo que se llama frente popular, y otras permanecen, siguiendo su tradicional táctica, a la espera para correr en auxilio del vencedor, o cotizar, en términos harlo caros, su posición en el tablero internacional; contra esa ceguera, que ha insistido en negar a la España Nacional el derecho de belligerancia, no hay más contestación que la voz de los cañones y el empuje de los soldados.

Y esa voz y ese empuje se va llevando a cabo en tierras de Cataluña en términos tales que confirma la impresión que circuló en los primeros días de la ofensiva, sintetizada en la frase, hecha realidad cada día: «el ejército rojo de Cataluña no resistirá».

Y no existe sería resistencia, puesto que si la hubiera no sumarian miles y miles los prisioneros que más que tales son milicianos que aprovechan el momento para entregarse, unos con fervor, otros con el designio de mejorar la situación propia.

De cual es esa situación en la zona «leal» habla suficientemente claro, no solo la voz de los que pueden escaparse de ella, sino su propia prensa y sus radios con sus llamamientos desesperados a todos para la defensa de la «Independencia» de España. (Precisamente ayer hemos visto en un periódico francés una prueba documental más del sometimiento de la España roja al comunismo rojo).

Así, pues, tres hechos coinciden en confirmar la certeza de las aseveraciones del Generalísimo: de un lado el valor y los frutos de éste y de la táctica militar de las tropas de Franco (vencedoras constantemente desde julio de 1936); de otro el derrumbamiento de lo que los rojos creían era un ejército y va siendo una pura ficción de tal; y de otro la situación minada de la retaguardia «republicana».

Con estos auspicios se inicia el año que el Caudillo profetizó sería el de la definitiva y completa victoria.—R.

sarios; arrojando el balance del choque que la pérdida de 12 aparatos enemigos seguros y probables.

Jornada del 31

fueron sus seleccionados batallones, los que desencadenaron una contraofensiva. Como es sabido, por haberse múltiples veces comentado, estas tropas desde los comienzos de la guerra, se consideran las más agueridas.

Esta jornada fueron por esas fuerzas producidos cuatro ataques; a las 8 horas, a las 11, a las 14 y el último poco antes de anochecer, hallando todos ellos las líneas nacionales firmes y bien guarnecidas; para rechazar a los carros rusos que avanzaban compactos; siendo particularmente encarnizada la embestida al monte Fosca, apoyo importante de la cabeza de puente del Set.

AYER, EN SEVILLA

Homenaje al General Queipo de Llano

Consistió en una fiesta, y entrega de regalo a los niños pobres de la ciudad (DE RADIO NACIONAL)

Sevilla.—Se ha celebrado un homenaje al General Queipo de Llano con motivo de su onomástica...

Veinticinco mil niños, comprendidos entre las edades de dos y diez años, han participado en esta fiesta...

El General no pudo acudir a la fiesta organizada en su honor por obligaciones de su cargo...

El Coronel Boorq dirigirá a los niños un breve parlamento en que les dijo que era la segunda vez...

POR LA PAZ DE EUROPA

Chamberlain y Halifax a Roma

La cuestión Mediterráneo, será el tema primordial en la entrevista Anglo-Italiana

Roma.—En los círculos políticos de esta capital se hace resaltar que la cuestión principal que se tratará en la entrevista Anglo-Italiana...

El "Times" y el "Daily Telegraph" comentan con reserva la visita de los ministros británicos a Italia

Londres.—Tanto el "Times" como el "Daily Telegraph" mantienen una reserva absoluta al comentar la próxima visita a Roma de los ministros ingleses.

El "Times" declara que el General Franco ha ganado una gran victoria en Cataluña que, posiblemente, será decisiva.

A juzgar por la actitud de los círculos británicos de carácter semi-oficial, después de realizar el acuerdo firmado entre Italia e Inglaterra...

En el Quay d'Orsay varios centenares de personas vitorearon a Chamberlain

París.—El presidente del Consejo Inglés ha llegado a la capital francesa. En la estación no había manifestación de ninguna clase.

Los autos en donde iban los ministros ingleses y sus colegas franceses marcharon escoltados por policías motoristas al Quay d'Orsay...

EN ZAMORA

El III Congreso de la Sección Femenina de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.

Desarrollo de temas, ponencias y proyectos

Zamora.—Prosiguieron las sesiones del III Congreso Nacional de la Sección Femenina de Falange Española Tradicionalista y de las JONS.

En esta reunión hizo uso de la palabra la delegada por Zaragoza, la que habló sobre el desenvolvimiento de la obra social y presentando varios proyectos.

En segundo término habló una asesora del Ministerio de Educación Nacional, desarrollando un tema importantísimo acerca de la enseñanza agrícola de la mujer.

Siguieron en el uso de la palabra la regidora central María Josefa Villamata, y el asesor José del Castaño, quien habló de la falange exterior y entró en detalles sobre su importancia y desenvolvimiento.

Dijo entre otras cosas que la Falange exterior había de servir para ayudar a aquellos hermanos nuestros que vivieran alejados de la patria.

En la sesión de la tarde habló Gonzalo Lorente, quien pronunció una documentalísima conferencia remontándose a la época de la revolución francesa y después de la gran guerra la revolución rusa.

En las próximas conferencias que el mismo orador ha de pronunciar tratará de la revolución nacional sindicalista.

Habló seguidamente Carmen Verner, quien expuso sus propuestas sobre organización civil.

Luis Felipe Durango pronunció también un interesante discurso patriótico aludiendo a los grandes místicos San Francisco Javier y a San Juan de la Cruz...

Zamora.—Como en días anteriores dió comienzo la 5.ª jornada con la lectura del Parte Oficial de ayer por la Secretaria Nacional Dora Maqueda.

La jefa provincial de Zaragoza dió lectura a varios proyectos, y expuso las incidencias referentes a la organización de talleres de costura. La jefa provincial de Toledo intervino explicando los conceptos de ordenación jerárquica.

Hizo uso de la palabra don Gonzalo Torrente que disertó sobre Nacionalismo. Explicó los conceptos de hombre, sociedad y nacionalismo con respecto a la Revolución Nacional.

Por la tarde invitados por el ingeniero de la Confederación del Duero y Alcalde de la ciudad se trasladaron a visitar las importantes obras todas las delegadas nacionales acompañadas de la Jefe Nacional...

Cocinera Se necesita para Pensión. Se dará buen sueldo, inútil presentarse sin buenas referencias. Armadans, 93.

Se vende un cochecito de silla para niño, un paraguero y una aparadora, todo ello usado, pero en buen estado.

D. RAFAEL TORRES BOSCH Falleció a los 74 años de edad Habiendo recibido los Santos Sacramentos R. I. P. Su afligida esposa D.ª Magdalena, hijos Miguel, Jaime y Rafael...

INFORMACION LOCAL

El Capón del Ciego Sorteo del día 10 de enero 1939. Número premiado: 127, con 40 ptas. Aproximaciones: 126-128, con 3 pesetas.

Comandancia General de Baleares Servileto de Plaza para el día 11 de Enero de 1939. Jefe de día.—Comandante de Infantería don Guillermo García Alemán.

Por agresión Ha sido puesto a disposición de la autoridad judicial Antonio Bisbal, por haber agredido a Jaime Mayol Oliver, produciéndole lesiones de pronóstico leve.

Pavos extraviados La Comisaría tiene a disposición de quien acredite ser su dueño un pavo y una pava, que fueron encontrados en la vía pública...

Sustracción de un bolso Ha sido denunciada al Juzgado municipal la sustracción de un bolso conteniendo 362 pesetas y varios objetos...

DEL CARNET Ha fallecido la virtuosa Religiosa de San Vicente de Paul, Hija de la Caridad, Sor Jerónima Badaya de Abadiano...

Cámara de Comercio Subsidio al combatiente.—Pago de cuota extraordinaria El Consejo Superior de Cámaras de Comercio, comunica haber acordado el Ministerio del Interior...

Clinica ALOMAR «Enfermedades Sexuales» BLENORRAGIA, Venéreo-Sifilis Lorenzo Vicens n.º 3 (Travesía José Anselmo Clavé)

La Funeraria LIORET GENERAL VILA 23-27 TELEFONO: 2017

Perro perdiguero color canela, se ha extraviado. Se gratificará su devolución. Avenida Antonio Maura, 50 (Naviera Mallorquina).

DR. ROGLÁ Nuevo domicilio SOL, 11 Pecho - Corazón

DELEGACION DE ORDEN PUBLICO Juegos prohibidos La guardia civil del puesto de Manacor da cuenta al Delegado de Orden público de haber sorprendido en el café denominado «Ca'n Copets» dos partidas de juegos prohibidos.

Camara de Comercio Pago Subsidio al Combatiente A los beneficiarios del subsidio pro combatiente correspondiente a diciembre último, les será satisfecho en las oficinas de la Cámara de Comercio...

Camara de Comercio Pago Subsidio al Combatiente (Continúa) En el segundo, Zulaica tuvo una actuación incomparable, activo, rápido, pletórico de acierto y con una acometividad marcante.

Camara de Comercio Pago Subsidio al Combatiente (Continúa) En el segundo, Zulaica tuvo una actuación incomparable, activo, rápido, pletórico de acierto y con una acometividad marcante.

Camara de Comercio Pago Subsidio al Combatiente (Continúa) En el segundo, Zulaica tuvo una actuación incomparable, activo, rápido, pletórico de acierto y con una acometividad marcante.

Camara de Comercio Pago Subsidio al Combatiente (Continúa) En el segundo, Zulaica tuvo una actuación incomparable, activo, rápido, pletórico de acierto y con una acometividad marcante.

Camara de Comercio Pago Subsidio al Combatiente (Continúa) En el segundo, Zulaica tuvo una actuación incomparable, activo, rápido, pletórico de acierto y con una acometividad marcante.

Camara de Comercio Pago Subsidio al Combatiente (Continúa) En el segundo, Zulaica tuvo una actuación incomparable, activo, rápido, pletórico de acierto y con una acometividad marcante.

Camara de Comercio Pago Subsidio al Combatiente (Continúa) En el segundo, Zulaica tuvo una actuación incomparable, activo, rápido, pletórico de acierto y con una acometividad marcante.

Camara de Comercio Pago Subsidio al Combatiente (Continúa) En el segundo, Zulaica tuvo una actuación incomparable, activo, rápido, pletórico de acierto y con una acometividad marcante.

Camara de Comercio Pago Subsidio al Combatiente (Continúa) En el segundo, Zulaica tuvo una actuación incomparable, activo, rápido, pletórico de acierto y con una acometividad marcante.

Camara de Comercio Pago Subsidio al Combatiente (Continúa) En el segundo, Zulaica tuvo una actuación incomparable, activo, rápido, pletórico de acierto y con una acometividad marcante.

Camara de Comercio Pago Subsidio al Combatiente (Continúa) En el segundo, Zulaica tuvo una actuación incomparable, activo, rápido, pletórico de acierto y con una acometividad marcante.

TEATRO PRINCIPAL (El local de las grandes exclusivas) Tendrá el alto honor de presentar a la excelsa actriz POLA NEGRI en su sublime creación RIGUROSO ESTRENO TANGO NOCTURNO RIGUROSO ESTRENO Un apasionante drama de amor, odio y celos Hoy desde las 3'30 - Extraordinaria solemnidad cinematográfica ¡MUY PRONTO! ¡Un film único! LA BAILARINA VIENESA ¡Una maravilla! Lilian Harwey Fanny Elsler Lilian Harwey

Reunión de panaderos y harineros

Para fijar el consumo mensual de harina

Por la Alcaldía se publicó ayer un bando, que dice así:
Don Mateo Zaforteza Musoles, Jefe de la Comisión Gestora del Excmo Ayuntamiento de la M. I. y L. Ciudad de Palma de Mallorca.

Hago saber: Que, en cumplimiento de la Orden dictada por el Excmo. Sr. Ministro de Agricultura día 7 de Diciembre último, publicada en el B. O. de Balears día 5 del mes en curso con respecto a todos los panaderos, almaceneros y en general a todos los consumidores de harina panificable por cantidad que exceda de 1 000 kilogramos mensuales con residencia en este término Municipal a una reunión que bajo su presidencia tendrá lugar el próximo jueves día doce a las 15 y 30 minutos, en el Salón de Sesiones de la Casa Consistorial, a objeto de que por cada uno de los interesados, se haga constar la cifra media de sus compras mensuales de harina, que una vez contrastada con la opinión de los restantes asistentes, consignará en declaración jurada, que se formará en el impreso que se le será facilitado, en el cual hará constar también, la existencia de harina que obre en su poder al hacer la declaración.

A fin de dar las mayores facilidades posibles a dichos panaderos, almaceneros y a los consumidores de harina por la cantidad antes expresada, que residen en algunos suburbios que no tienen fácil comunicación con Palma, dispongo que: los que residen en los Caseríos de La Tringassa, Las Cadenas, Pilari y Arenal (parte del término de Palma) y en las Casas de San Jordi, si no quieren o no pueden acudir a la reunión convocada, asistan a la que se celebrará en el mismo San Jordi a las 17 del día 12 próximo, en el local de la Escuela Nacional de la calle Mayor núm. 4; y los que tienen su residencia en Son Español, Andriotería, La Real, Las siete Casas, San Sordani y Establimentis, a quienes no convenga acudir a la reunión de Palma, acudirán a la que se celebrará bajo la presidencia de don Juan Roca Gestor Municipal que llevará mi representación, en el local de la Escuela de niños, del camino de arriá a la hora 17.

Esta Alcaldía hace presente a todos los afectados por las disposiciones

del presente Bando, que a los que dejen de acudir a la reunión convocada, se les asignará una cifra de consumo mensual en la forma prevenida en dicha Orden Ministerial, cifra, que servirá de base a la Junta Harino-Panadera provincial, para la determinación del cupo mensual de consumo del interesado, sin que, el que en vista de ella acuerde la repetida Junta, puede ser modificado, en sentido de aumento, durante los meses de Enero y Febrero del corriente año.

Los interesados podrán concurrir a la reunión convocada, personalmente o por medio de persona delegada, con autorización escrita suficiente, a juicio del Presidente de la Junta.

Siendo muy interesante el cumplimiento del servicio de que se trata espero que todos cumplirán con su deber, asistiendo puntualmente a la Junta.

Palma 9 de Enero de 1938.—III Año Triunfal.—Mateo Zaforteza.

Nota de la Jefatura de Antieronáutica

Mañana día once de los corrientes y en las inmediaciones de la bahía de Palma, ejecutarán ejercicios de tiro algunos barcos de nuestra Escuadra, haciéndose público para evitar alarmas infundadas.

Palma 10 de Enero de 1938.—III Año Triunfal.

EDICTO

Don Gabriel Rodríguez Acosta, Capitán de Navío Comandante Militar de Marina de Mallorca.

HAGO SABER:

Que el miércoles once del corriente se efectuarán ejercicios de tiro al blanco, considerándose como zona peligrosa durante la ejecución de dicho ejercicio, la limitada por los meridianos de la Catedral y farola Cabrera y los paralelos de farola Cabrera y Cabo Blanco, lo que se hace público para general conocimiento de pescadores y navegantes.

Palma 10 de enero de 1939.—III A. T.—Gabriel Rodríguez.—Rubricado.

Junta Provincial de Beneficencia de Baleares

IMPORTANTE para las personas que tienen empeñadas ropas en los Montes de Piedad y demás establecimientos similares

Por iniciativa de S. E. el Jefe del Estado el Consejo de Ministros celebrado el día 22 de Diciembre último acordó el desempeño de papeletas de importe no superior a DIEZ pesetas, de los Montes de Piedad y demás establecimientos similares, con arreglo a los siguientes apartados:

1.º La liberación se entiende aplicable a las prendas consistentes en efectos para vestido o abrigo, incluso colchones y ropas de cama, pignoradas antes del día 22 de Diciembre de 1938.

2.º Alcanza a empeños hasta diez pesetas inclusive, aunque sean varios los que correspondan a una misma persona.

3.º Si se trata de prendas empeñadas en cantidad superior a diez pesetas, podrán ser beneficiadas en dicha cantidad, siendo de cuenta del interesado la liberación del exceso.

4.º La liberación afecta a los Montes de Piedad y demás establecimientos similares que tengan carácter de beneficencia.

5.º Los establecimientos respectivos procederán a la devolución de las prendas a los interesados, contra entrega de las papeletas, siempre que se compruebe que no se trate de reempeñadores o compradores de papeletas.

6.º Los casos de duda serán sometidos a la decisión de esta Junta Provincial de Beneficencia.

7.º Las devoluciones empezarán el día 25 del corriente mes.

8.º Los señores Alcaldes de esta provincia se servirán dar cuenta inmediata a esta Junta Provincial de Beneficencia, de las Cajas de Ahorros y Montes de Piedad radicados en las poblaciones de su jurisdicción.

Nota importante.—Como consecuencia de la precitada Orden y haciéndose eco de los deseos de nuestro invicto Caudillo y su digno Gobierno, esta Junta Provincial de Beneficencia, tiene sumo gusto en hacer público el rasgo de generosidad tenido por la Caja de Ahorros y Monte de Piedad de esta Capital, hacia aquellas personas necesitadas que acudieron a pignorar prendas y efectos en esta citada benéfica Institución, la cual ha ofrecido, por espontánea aclamación de su Junta, tomar a su cargo totalmente, la obra de desempeños, no superiores a DIEZ pesetas, no tan sólo de las papeletas que comprenden prendas

consistentes en efectos para vestido o abrigo y ropas de cama, incluso colchones, como limitada la Orden, sino también todas aquellas papeletas, no superiores a diez pesetas, pignoradas por cualquier otro objeto, ampliando la fecha de pignoración al día 24 de diciembre, en lugar de limitarla al día 22.

Lo que se hace público para conocimiento de todas las personas y Entidades interesadas.

Palma 7 de enero de 1939. 3.º T. E. Gobernador Presidente, M. Fons.

Fino CANDIDO Oloroso SAN HILARIO MÉRITO

Curados en la Casa de Socorro

Accidentes de circulación: En la calle de Hornabeque fué alcanzado por un ciclista Julián Cortijo Carbonero, de 61 años.

En la Casa de Socorro donde fué asistido, se le apreció fractura de la extremidad superior del femur izquierdo.

Ingresó en el Hospital.

Atropellos de automóvil: Fueron atropellados por automóviles, siendo auxiliados en la Casa de Socorro:

Antonio Salas Serra, de 40 años, que sufrió una contusión en el antebrazo izquierdo.

Antonio Alberti Bover, de 50 años domiciliado en la calle del Rayo, 38, a quien se apreció rozaduras en el muslo izquierdo.

Agresión: Paulino Oliva, de 52 años, con domicilio en la calle del Socorro, 137, fué agredido sufriendo una contusión en la región escapular izquierda y erosiones en la cara.

Fué auxiliado en la Casa de Socorro.

Accidentes del trabajo: Antonio Valls Piña, de 16 años, domiciliado en la calle de Limón, trabajando se magulló el dedo medio de la mano izquierda.

Pasó a la Casa de Socorro donde fué asistido.

Caida: Igualmente tuvo que ser auxiliada en la Casa de Socorro Antonia Martorell Suau de 47 años, que vive en la plaza de Palou y Coll. Presentaba una herida contusa en la región parietal izquierda, que se produjo al caerse.

Caídas: Sufrieron caídas y fueron igualmente asistidos en la Casa de Socorro:

Catalina Comas Fiol, de 13 años, con domicilio en la calle de Prunés, 28, que se produjo una contusión en el pié izquierdo.

Antonia Horrach Gelabert, de 32 años, habitante en la calle de Fornaris, 84, a quien se apreció una herida contusa en la rodilla izquierda.

Mordido por un caballo: Un caballo mordió al muchacho Mariano Prats Escandell, de 16 años, domiciliado en la calle de Catany, 17, produciéndole una contusión en el brazo izquierdo, de la que fué auxiliado en la Casa de Socorro.

Quemaduras: La niña de 2 años Carmen Araño Ciurana se cayó en un brasero, sufriendo quemaduras de segundo grado en la región genital y ambas nalgas. Fué conducida a la Casa de Socorro, donde se le practicó asistencia.

Falange Española Tradicionalista y de las J.O.N.S.

Organizaciones Juveniles Centuria de Acción Convocatoria

Por la presente se convocó a todos los componentes de dicha centuria, para que sin falta se concentren en la Casa Primo de Rivera el próximo jueves día 12 del corriente a las seis treinta de la tarde.

TEATRALES Principal

La empresa de nuestro primer coliseo anuncia para hoy miércoles el estreno de otra excepcional producción.

Se titula el nuevo film «Tango nocturno», con el cual se presenta la excelsa actriz Pola Negri.

Un asunto humano y emotivo, de amor, odio y celos, que sin duda conquistará y pasionará al público.

Born La empresa de este cinema nos presentará hoy miércoles un nuevo documental de palpitante interés:

Panorama internacional

Feliz y afortunado viaje, desea la prensa inglesa a Chamberlain

Este es el augurio que uno de los más populares semanarios británicos hace al viaje de Chamberlain y Halifax, pues así lo escribe el «News of the world», que añade que el primer Ministro va a Roma para discutir con Mussolini temas que directa o indirectamente son la base de la paz de Europa. Añade que las discusiones italo-francesas habrían contribuido eficazmente al aseguramiento del sistema; y se puede creer que si Francia no desea la mediación de Chamberlain entre ella e Italia, este no podrá menos de poner toda su influencia para intentar desbrozar el camino, hacia la aclaración del ambiente que oscurecen, nimbándolas de dificultades, las relaciones italo-francesas.

Pero Chamberlain no realiza únicamente su viaje a Roma con el fin de salvaguardar los intereses de Francia o de Italia singularmente, sino que llevando como fin primordial el de obtener la opinión de Mussolini para llegar a dar un nuevo

paso hacia la estabilización de la paz europea. Y por ello el pueblo británico es el que augura un éxito rotundo a la misión del Primer Ministro, cuyo resultado, siendo el que sea, figurará siempre en la historia, que habrá de tener en cuenta los motivos que lo generaron.

Varios periódicos, entre los que se cuenta el «Sunday Dispatch», creen que incluso se podrán discutir en Roma cuestiones comerciales y financieras, y por lo que se refiere al tema español se habrá naturalmente de tener en cuenta —reconoce el periódico británico— los resultados de la brillante ofensiva que nuestras fuerzas desarrollan sobre Cataluña, a la que no pueden hacer sombra alguna los desaforados gritos de una Margarita Nelken descreditada por todos conceptos, ni los de las demás plañideras que se preparan a velar el cadáver de su república de trabajadores holgazanes, que ya está en trance de muerte.

N. B.

La situación de la España roja

Eduardo Zamacois condenado a muerte

Burgos.—La emisora roja «La Flota Republicana» dió hoy a las 12,45 la siguiente noticia:

Barcelona: El escritor Eduardo Zamacois ha sido condenado a muerte por derrotista y por haber publicado un libro sobre el asedio de Madrid.

Para anunciar en este periódico, acuda a la Administración: Calle Danús n.º 2. Teléfono 1745.

Majórica Hotel

Situación magnífica, dominando Palma, la bahía y bosques. Las habitaciones exteriores confortables con baño, agua caliente y calefacción. Cocina exquisita. Teléfono 1185. Visite el Hotel, y aproveche para disfrutar del más bello panorama. Corp. Mari. Terreno.

RELIGIOSAS

Santos del día

San Higinio, papa y mártir, y San Alejandro, obispo.

Cuarenta Horas

Continúan en la iglesia de San Antonio de Viana, a su Titular.

A las seis y media, exposición Novena, a las ocho.

Por la tarde, a las seis y tres cuartos, Rosario, Novena, sermón por el P. Reinés, C. O. y reserva de Su Divina Majestad.

Visita

A la Virgen del Puig en San Jaime.

Redacción de «El Día»

Calle Danús, Teléfono 1745

PIDA Manzanilla Maruja

BLENORRAGIA RECIENTE Y CRONICA. CURACION RADICAL Y RAPIDA, DE 3 A 6 APLICACIONES. APARATO HERMANOS ALOMAR Avda. Alejandro Rosselló, 117. Tel. 1232

RIALTO y MODERNO

Hoy a las 3'30

Un éxito de público con un film obsesionante!

La hija de Drácula



Producción UNIVERSAL con OTTO KRUGER y GLORIA HOLDEN

Una tenebrosa historia en un marco de refinada elegancia Para los que gustan de los films de terror y también para los que no se asustan de nada... Otro estreno UNIVERSAL en el mismo programa:

Los amores de Susana

con ZASU PITTS Y un NOTICIARIO FOX MOVIE TONE con la toma de Nanking por las tropas japonesas.

PRONTO.—OTRA GRAN SUPERPRODUCCION **SUSPIROS DE ESPAÑA** MIGUEL LIGERO ESTRELLITA CASTRO

BORN

Hoy miércoles a las 3'30

SENSACIONAL ACONTECIMIENTO CINEMATOGRAFICO CIFESA presenta la gran producción

Marcha Triunfal

Emocionante documento cinematográfico de nuestra **GRAN CRUZADA**

editado por **Producciones Hispánicas** bajo la dirección de **ANTONIO DE OBREGÓN y JOAQUIN GOYÁNES DE OSÉS**

El reportaje más completo de nuestra Gloriosa Guerra contra el comunismo invasor

Marcha Triunfal

es la película que verá todo Palma

Hoy miércoles en el

BORN

ULTIMAS NOTICIAS

CRONICA INTERNACIONAL

Las palabras y los hechos

(DE RADIO NACIONAL)

Hace cinco días justos el presidente Roosevelt pronunció esta preciosa frase llena de intención: «Las democracias temerosas de Dios y que observan la santidad de los tratados no deben sentirse indiferentes ante la ilegalidad internacional». En esta frase no hay palabra perdida, y lo único que le falta para su veracidad, es aplicarla a la política yanqui.

El día 4 de enero Roosevelt juraba que Washington cumpliría rigurosamente los tratados. Dos días después un periodista estadounidense, algo desorientado, publicó en su periódico un informe del ministerio de Marina de su país en el que se trataba de las grandes militares del Pacífico y especialmente de las islas Hawái. Seguramente que Roosevelt hubiera preferido que el informe permaneciese secreto y desconocido de las gentes; pues el caso es que en el Tratado de las Nueve potencias, los Estados Unidos se comprometieron a no fortificar dichas islas Hawái, situadas al este del Japón y Filipinas. El democrático gobierno de Washington se disponía a faltar a la santidad de los tratados en el mismo día en que su presidente se vanagloriaba de lo que no se podía vanagloriar. Esto es una muestra de cómo guardan su palabra las «democracias temerosas de Dios».

Verdaderamente, la veracidad de los gobiernos democráticos no va quedando muy bien parada. Las palabras pronunciadas por Daladier a su regreso a Francia han puesto de manifiesto una vez más la poca consistencia de las verdades de tales políticos. El ministro francés afirmó con palabras precisas el día de su llegada a París, que su viaje había constituido la demostración más pal-

pable que se podía esperar, de que los pueblos que viven bajo el dominio de París son felices y desean a toda costa continuar unidos a Francia. Y a la misma hora en que se cursaba esta información, las radios y los teletipos daban noticias de que Siria proclamaba su deseo de independencia.

Es que con discursos no se rehacen los pueblos. Es inútil que Francia afirme por boca de sus políticos la unidad y solidaridad de su población colonial y metropolitana. La realidad es muy distinta, y no parece haber cambiado. Francia sigue padeciendo una aguda crisis social y política. Sigue obcecada en una política exterior errónea y sigue incumpliendo sus compromisos. No basta que sus dirigentes afirmen, por ejemplo, la no intervención francesa en los asuntos de España, porque es del dominio público que los rojos han recibido de Francia 400 aviones en el transcurso de los últimos seis meses.

Las afirmaciones gratuitas no convencen a las gentes. El mundo va conociendo la realidad democrática y lo que encierra bajo sus palabrerías apariencias y sabe de quien puede y de quien no puede fiarse. No cabe duda de que esta inconsecuencia democrática habrá de ser tenida muy presente en las conversaciones de Roma. Seguramente a estas horas mister Chamberlain estará pensando en la diferente consistencia entre las palabras cruzadas hoy en París, y las que le serán dirigidas en Roma mañana. Mientras tanto el tren que conduce a los dos políticos ingleses sigue raudo su camino de Italia.

RADIO NACIONAL

Los crímenes de los rojos

Siguen los rojos empeñados en dar a entender al mundo que han cambiado de proceder y que respetan la libertad de conciencia y que son cristianos y luchan por la independencia de España; propaganda vana con la que no lograrán engañar a nadie porque son de sobra conocidos quienes hablan tan cínico lenguaje. Lo único que han hecho es cambiar las formas, pero no su fondo criminal; y lo que al principio hacían las bandas desatadas, lo hacen ahora la policía, las checas, la organización judicial.

Liquidaron en primer lugar a todos los enemigos políticos, el clero, los falangistas, los tradicionalistas, las personas de familia honrada. Acude a la mente el recuerdo escalofriante de los asesinatos de Madrid, que hicieron estremecer a todo el mundo, en los días sangrientos de 1936. Incendios, profanaciones, violaciones, el fusilamiento de la imagen del Corazón de Jesús en el Cerro de los Angeles; todo ello bajo la complaciente mirada del gobierno marxista, llamado «legítimo», cuyo sucesor, el comité de Barcelona, quiere presentarse ahora como humanitario, patriota y constitucional.

No representan nada, por lo visto, los millares de españoles sacrificados por el delito de figurar en un fichero político o simplemente por tener un bigote que parecía fascista, o llevar un apellido común con alguna personalidad de derechas, aunque no existiera parentesco alguno. Hace falta todo el cinismo de Negrín para olvidarlo ahora y afirmar que el llamado gobierno de la República asegura a todos los españoles la libertad de cultos. Un gobierno

que admitió desde el principio la organización policíaca rusa de la GPU, que ha tenido como altos dignatarios a extranjeros como Andrés Marty, Ossenkjo, Rosenberg; que ha declarado en cierta ocasión públicamente que lucha por defender la libertad de comunicaciones en el Mediterráneo de cierta potencia con sus posesiones en el Africa. Un gobierno sometido a las internacionales masónicas y marxistas, para decir que lucha por la independencia de España necesita tener la malvada delincuencia y refinada barbarie características del que preside Negrín.

«El Art.º 5.º del Decreto del Ministerio de Organización y Acción Sindical de 14 de Octubre de 1938, dispone que los elementos patronales y obreros den aviso de sus puestos vacantes y de falta de trabajo a la Oficina de Colocación respectiva, sancionándose el incumplimiento de este precepto con multa de 50 a 500 ptas. Los anunciantes de esta Sección HAN CUMPLIDO YA dicho requisito habiendo dado cuenta de su falta de operarios los patronos, y de su desocupación los obreros y empleados.»

Pensión Ibérica
Habitaciones ventiladas con o sin pensión. Tratamiento familiar y económico.
Se sirven comidas a domicilio.
Concepción n.º 9.—Palma.

El número de nuestro teléfono es el 1745

PIDA

Champagne San Remis

Representante: Victoriano López Gost.—Harina, 11 - 1.º

Hermanos Alomar

De los Hospitales y Facultad de Medicina de París

BLÉNORRAGIA

Reciente y crónica, curación radical y rápida, de 3 a 6 aplicaciones mediante su aparato (25 años de éxitos)

Urinarías — Impotencia — Sífilis y enfermedades de la Piel

CONSULTORIO: Avenida de Alejandro Rosselló, 117. — Tel. 2321

NACIONAL HOTEL

Armadas, 101 - Teléfono 2981 - S'AIGO DOLÇA PALMA DE MALLORCA

Habitaciones - Gran confort - Cocina esmerada - Espléndidas terrazas con Jardín - Playa para baños - Pistas de Tennis frente al Hotel - Refugio propio.

CRONICA

«Esto no es nada.--Lo importante es que los vencemos siempre»

Con estas palabras, representativas del ardor de nuestros combatientes, comentó un oficial la amputación de uno de sus brazos

Los rojos no han sabido contener nuestro avance que continúa brillantemente en tierras catalanas

(DE RADIO NACIONAL)

No me decido a quejarme del tiempo ya que el fin y a la postre nos está permitiendo realizar en pleno invierno unas operaciones del alcance trascendental y de la importancia decisiva que estamos llevando a cabo en Cataluña. Pero aun así, hace tres o cuatro días, singularmente en el día de hoy, que una niebla espesísima y permanente está impidiendo en extremo nuestros movimientos.

Los rojos no han sabido contenernos ni siquiera han podido frenar nuestro avance. Pero esta niebla nos está haciendo perder buena parte del día y a no ser por ello, a estas horas estaríamos en aquellos lugares que ya están en la mente de todos los españoles, bien hijos,

Pero aún así, conformémonos, repito y pidámos a Dios que no empeore el tiempo que hoy, por cierto, ha tenido aspecto bastante fatal. ¿Es que creen ustedes que por esta razón no se ha hecho hoy nada? Pues se equivoca. Se ha avanzado y no poco. Mucho terreno y nuevos pueblos, algunos de ellos, de verdadera importancia han quedado en este día en nuestro poder y a la hora de transmitir estas impresiones me consta que nuestra bandera ondea en Espugla, Calva, Fullela, Senant, Blancafort y Espuga de Francoli que quedo rebasado ampliamente. Todas estas conquistas han continuado la gran cosecha de prisioneros y material en tal cantidad que ya no sabemos donde meter unos y otros.

Han avanzado en la jornada de hoy todos los cuerpos de ejército y se han logrado nuevas conquistas sin que el enemigo haya presentado una línea de verdadera resistencia. Continúan resistiendo los rojos del ejército de Cataluña con una desigualdad que se viene acusando durante el transcurso de esta gran batalla día por día.

Y mientras en unos sectores resulta poco menos que imposible establecer siquiera contacto con el enemigo, en otros donde menos se

puede esperar, surge un núcleo que se bate a la desesperada y al que hay que vencer poniendo a contribución todo el coraje de que hacen gala y derroche constante nuestros soldados. Gala y derroche constante en todas partes y en todo momento.

Para dar idea de lo que acabais de escuchar y hasta que punto llega el ardor de nuestros combatientes, voy a referir una escena presenciada por mí en un hospital de sangre del frente catalán. A dicho hospital llegó a media tarde el general de un cuerpo de ejército que pasaba por delante de él inspeccionando los servicios. Se internó en el local y al acercarse al quirófano (sala de operaciones) encontró a su paso una camilla de ruedas en la que sacaban un oficial, un muchacho en plena juventud que aún sufría los efectos que deja siempre la anestesia.

El general dejó paso a la camilla y al ver que el oficial le miraba, le saludó con los ojos y le habló paternalmente: «¡Qué, muchacho, sufres mucho? ¡Bah! ¿Qué importa lo que se pueda sufrir? Lo esencial es que sigamos venciendo, mi General.» El General en tal momento se fijó en que al oficial que le hablaba le faltaba un brazo. Acababan de amputárselo y al hacer el General una mueca de conmiseración y que fué observada en el acto por el valeroso muchacho, éste tuvo el siguiente comentario para su desgracia: «No haga usted caso. Esto no es nada. 10 kilos menos para mejor correr detrás de ellos. Lo importante es que los vencemos siempre, mi general.»

Esta es la escena relatada sin esbozos literarios y con toda su grandeza eutóptica que revela. Es el espíritu de nuestras tropas, de nuestros oficiales, de jefes y generales que cada día se unen más en el triunfo y cada día cosechan más gloria para nuestro ejército, para nuestro Caudillo y para los ejércitos de España.

EL TEBIB ARRUMI

RADIO NACIONAL

Zona roja

Los que se escapan.—Los vascos quieren conservar su juventud incólume.—La «religiosidad» de la república

El alcaldía de Valencia, conocido sindicalista Domingo Torres, después de inenarrables esfuerzos ha conseguido un pasaporte para marchar a Nueva York.

Dice que va allí para desarrollar una intensa propaganda en favor de los rojos, igual que Indalecio Prieto y otros más.

Como apenas sabe leer, Domingo Torres se lleva consigo al doctor Navarro Bertrán, muy conocido en Valencia por sus ideas extremistas. La alcaldía de Valencia queda a cargo de otro semi-analfabeto, Pedro Felu, con intenciones de reunir la mayor cantidad de dinero, y sobre todo de hacerse con algunas joyas si es posible, y pedir también un pasaporte para marchar a los Estados Unidos a defender la causa de los rojos.

Noticias de Hendaya Informan que se ha hecho el censo de los vascos

Noticias del Extranjero

Palestina

Inglaterra publica una importante declaración

Londres.—Con la admiración de todo el mundo el gobierno inglés publicó el lunes por la noche una declaración compuesta de más de mil palabras poniendo sobre el papel el verdadero estado de la situación de los negocios en Palestina en respuesta a los cargos que se hacen contra el gobierno por las naciones extranjeras.

En dicha declaración se declara que el carácter del soldado inglés es de sobra conocido para que necesite defensa alguna; mientras que en la actualidad el estado de rebelión se extiende por toda Palestina, no puede hablarse de un ejército rebelde ya que los rebeldes viven entremezclados con los ciudadanos pacíficos. El número de los verdaderos re-

beldes en todo el territorio de Palestina se cifra en unos mil o mil quinientos.

Los comunicados ingleses declaran que dichos rebeldes se encuentran repartidos por todo el territorio formando grupos que van capitaneados por diferentes jefes. Que además están siempre sobre las armas y que a menudo visten uniforme constituyendo el núcleo de resistencia.

De cuando en cuando van reforzados por voluntarios. Cada ciudad y población en Palestina ha dado asilo a dichos voluntarios y ocultándolos muchas veces a los soldados ingleses.

Desde hace algunas semanas se ha extendido la ola de terrorismo contra los árabes que son acusados de tener simpatías por los ingleses y de dar información a las autoridades mandatarias sobre los movimientos y personalidad de los rebeldes.

RADIO NACIONAL

Crónica del frente del Sur

Fué tan formidable la paliza que ayer recibió el enemigo por estos frentes del sur, que su acción de hoy ha sido de menor intensidad. Apenas repitieron los ataques por las sierras Tejonera que han tenido otra serie de derrotas para los atacantes. Las ametralladoras nacionales han comenzado a disparar a su gusto causándoles un enorme número de bajas.

Los efectos desastrosos que ha tenido su iniciativa hasta el momento, son altamente significativos. «Y es que efectivamente, gracias a Dios, dirige a los rojos, Miaja» según frase del General Queipo de Llano, pues ha rebasado su ineptia causando un descalabro a las nutridas fuerzas que pusieron a su disposición. Ya que sus ataques les han costado la pérdida de 22 tanques rusos, más de 3.200 muertos y muchísimos heridos además de los prisioneros y pasados. Unas pérdidas que según datos fidedignos dan un total de 25 mil bajas desde que comenzaron su desdichada aventura.

A estos efectivos perdidos hay que añadir las armas de todas clases y los aviones. Este es el balance desalentador que puede ofrecer el pintoresco mariscal al comité soviético de Barcelona. Y ya que tratan de engañar a su retaguardia y al mundo con sus embusteras soflamas de propaganda, hay que hacer constar que dan los nombres de masías, montes, cotas y fincas, como si fueran pueblos y que anuncian la ocupación de cotas cuando no las hay en el territorio de operaciones.

Hoy la aviación nacional ha tenido otro magnífico triunfo por este sector del que han sido testigos los propios rojos, pues el combate se ha desarrollado encima de sus propias líneas. Nuestros cazas custodiaban aviones nuestros cuando iban a cumplir su cometido y por encima de Pozoblanco aparecieron 17 Curtiss enemigos. Los aviones de gran porte,

cumplieron su cometido como ellos no fuera nada, mientras las cazas nacionales, acometieron a los dados al enemigo.

Se entabló un breve combate el que los rojos pudieron contra la pericia de nuestros aviadores proverbial arrojo porque casi táneamente cayeron envueltos. Llamas dos Curtiss al norte de blanco y poco después un cañonero enfiló valientemente a enemigo incendiándolo y haciéndolo caer a poca distancia de los doteriores. No se abatieron más por el desastre de la expedición rea marxista, el resto metió morse fué hacia Ciudad Real como que lleva el diablo.

Los juicios que pudieron hacer rojos que contemplaron el empuje de su aviación con la nuestra los sabemos aunque nos lo hubieran, pero se guardarán muy de comentarlos en voz alta. Y tacionado el combate en los res referidos no han dado más que los dieron en los primeros momentos y desde luego no darán guño más o mejor dicho, lo de pero imitando al cangrejo.

Pero es que aquellos se van venciendo, según testimonios prisioneros, del empuje de soldados españoles que han en tantas pruebas de heroísmos cotos y personales. Tantos han en estas jornadas de la sierra pera y Jorsequillo que hay v propuestas de recompensas por chos brillantísimos que habrán gistrarse para orgullo nuestro y miración del extranjero.

No me atrevo a vaticinar por la misión de cronista además de relatar la guerra tiene un contingencia; pero debo decir la tremenda realidad de esas tre das derrotas del ejército de A tienen mucha trascendencia.

JAVIER DE NAVARRA

Como estos durante el día se mezclan con la población pacífica se ha presentado la alternativa de destruirlos.

Después de la declaración se extiende a las cuestiones militares.

Se interesa que Mussolini intervenga en la cuestión de Palestina

Roma.—Según un rumor que ha circulado insistentemente en dicha capital el ex-alcalde de Belen, de Palestina, Issa Bandak, ha escrito un memorandum al Duce rogándole que interceda acerca de Chamberlain para que no se maltrate a las mujeres y niños de dicha región.

Además dicho memorandum contiene entre otras cosas varias propuestas para solucionar el problema de Palestina, basadas en otorgar la independencia completa a los árabes, la abolición de la Casa Nacional judía y la terminación del mandato con traidos semejantes a los que existen ya entre Inglaterra y el Irak y el Egipto inglés.

Alemania

Grandes reformas en la prensa alemana

Berlin.—El día primero de febrero tendrán lugar importantes cambios en los periódicos alemanes.

El Berliner Tageblatt se dejará de publicar en dicha fecha.

El Deutsches Allgemeine Zeitung se fusionará con el Deutscher Verlag que antiguamente era el Ullstein.

El Boersen Zeitung que es el periódico financiero más influyente de Alemania también pasará a su poder.

El Voelksicher Beobachtung que es el órgano del nacionalsocialismo será desde el día primero de febrero el periódico más importante de Berlín y de toda Alemania.

La editorial del Deutschen Verlag será ampliada con los editores del Berliner Tageblatt y con toda la plana mayor.

Esta editorial tendrá también una sección dedicada a la parte exterior con el editor político de dicha sección del Berliner Tageblatt.

El Deutsche Allgemeine Zeitung será el periódico que no pertenece a ningún partido y que se dedicará a la política extranjera y a la parte económica de la misma.

El Bertlner Boersen Zeitung que es un periódico que caracteriza principal relación directa con la vida económica de Alemania.

El periódico Voelksicher Beobachtung tiene una circulación de seis mil ejemplares y el Deutsche gemeine Zeitung solo de 88 mil.

El Berliner Zeitung que era anteriormente el periódico de la política democrática ha declinado su circulación hasta llegar a una edición de mil ejemplares.

Estos números demuestran que el periódico no se podía sostener. Como el gobierno alemán no permite periódicos subvencionados el periódico Berliner Tageblatt dejará de publicarse como lo hizo el Germanische Zeitung en enero, período que antiguamente era el órgano del partido católico del centro.

Además de dichos importantes periódicos políticos, aparecerán los púlicares con gran circulación Berliner Morgenpost, BZAM Mittag, el Uhr Blatt publicado por la Deutsche Verlag, el Berliner Lokalanzeiger el Nachtausgabe publicado por Scheel Verlag así como el Arbeiter Zeitung que es el órgano del frente del trabajo alemán publicado por la Zentralverlag jefe del nacionalsocialismo Eher.

Imperio italiano
Próxima reunión del Gran Consejo Fascista

Roma.—El Gran Consejo Fascista italiano ha sido convocado para el día 4 del próximo mes de febrero las 11 de la noche.

Para el día 31 del actual se ha convocado el Gran Consejo de Autarquía italiana.

La importancia de la reunión del Gran Consejo Fascista
Roma.—El Gran Consejo Fascista se reunirá el 4 de Febrero próximo las 10 de la noche.

Como se sabe el Gran Consejo es el órgano supremo que decide sobre la política general tanto en el interior como en el exterior.

Esta reunión tiene especial importancia ya que se va a celebrar después del discurso del Conde Ciano en que el ministro de relaciones exteriores fijó las pretensiones italianas después del viaje a Roma del primer ministro inglés y del efectuado el Conde Ciano a Yugoslavia.

Coñac OSBORNE

PRONTO

EXCLUSIVAS BALET Y BLAY presenta:

pero no es una cosa seria EN ESPAÑOL